## **CONSEIL DES SAGES**

# Assemblée plénière du 11 juin 2024

<u>Présents</u>: Bernard RUDEAU, Michèle LORRAIN, Robert VINCENT, Annie et Jacky VEISHAR, Marie-Thérèse ARNOULD, Jean-Jacques HEURTEL, Claude BEIDEL, Mireille COMMENTI, Marie-Hélène COLLIN, Michel FRANCOIS, Alain FRANCOIS, Ettore CARVONE, Joël BREVOST, Bernard VOLLE, Marcel GENAY, Guy CLAUDEL, Didier CHIPOT. Michèle WALTER

Pour la Municipalité : Sébastien DOSE

Absents excusés : Serge MICHEL, Charles HOEFKENS, Lambert LICORNI

## Mot du Président :

Bernard RUDEAU évoque la réussite du Forum des Personnes Âgées et les axes qui s'en sont dégagés, ce qui fera l'objet d'un développement lors de cette assemblée, en particulier dans le cadre de la démarche Ville amie des Aînés

Puis chaque commission fera un rapide bilan de ses activités du premier semestre et présentera ses projets pour le 2e et l'année 2025.

Pour terminer, il remercie la Municipalité et le personnel du CCAS pour leur aide et soutiens permanents.

## Monsieur le Maire, Sébastien DOSE :

Pour faire suite à la réunion du Comité de Pilotage de « Ville Amie des Aînés » (Copil VADA) qui s'est tenue le 3 juin 2024, il nous présente les axes de réflexion qui découlent du diagnostic réalisé à la suite des 2 tables rondes de fin d'année 2023, avec 4 fiches-actions principales :

 Le guide des seniors qui contiendra 9 thématiques : Habitat et Logement, Culture, sports et Loisirs, Lien social et Solidarité, Participation citoyenne.

Il devra être distribué dans les boîtes aux lettres d'ici avril 2025, et sera réédité tous les 2 ans, soit Janvier/février 2026 pour le prochain.

- La lutte contre l'isolement. Il est nécessaire que les bénévoles disposés à visiter les personnes isolées soient préparées et formées. Cette formation entrera dans le dispositif départemental Monalisa (prise en charge par la CARSAT) pour créer une équipe citoyenne, formée à l'écoute.
- Le co-voiturage. Sébastien Dosé rappelle que des modifications importantes vont avoir lieu dans la commune : début des travaux du Pôle d'Echange Multimodal (été 2024) et qu'elles induiront des changements et un accès facilité aux transports en commun.

Plusieurs solutions peuvent être proposées : soit un guichet destiné à ce service, avec l'achat d'un véhicule supplémentaire, soit une organisation entre bénévoles

Il invite les membres du conseil des sages à communiquer sur le covoiturage lors des différentes manifestations.

 Les jardins partagés. L'emplacement dédié se situe près du camping et l'étude du projet est confiée à Képos (Partenaire-expert de la transition écologique). La gouvernance en sera confiée à des bénévoles, des professionnels (L'Arbre de Vie, par exemple) et à des structures solidaires (telles que Les Restos du Cœur).

### Questions soulevées:

#### Isolement:

- le recensement des personnes isolées, nécessité d'une formation
- difficultés de recherche : trouver au Conseil Départemental les bénéficiaires de l'APA à croiser avec les listes du CCAS, trouver les personnes en dehors de tout dispositif
- utiliser la distribution des colis de Noël
- voir avec le service logement.....

#### **Covoiturage:**

- Pour toutes les associations : Avoir le réflexe de le proposer à chaque invitation
- Remarque de Sébastien Dosé : à sa création, le service de transport domicile-commerce servait à 8 personnes, il est actuellement utilisé par 40

#### Les commissions

### Cadre de vie, Projets Urbains n°1

#### Informations de Sébastien DOSE :

- Friche Lerebourg: les travaux ont repris et avancent vite. Cet endroit deviendra un lieu culturel, de marché saisonnier de producteurs locaux, ainsi qu'un lieu de stationnement et de retournement des bus dans le cadre des travaux du Pôle d'Aménagement Multimodal (15 mois de travaux). La Maladrerie est en cours d'aménagement pour créer un parking de 40 places de stationnement + deux arrêts bus qui seront utilisés pendant les travaux du Pôle d'Echange Multimodal rue de la gare.
- Friche Saint-Gobain Pont-à-Mousson: elle représente 5 hectares et demi qu'il faut dépolluer en vue de la création de logements et d'équipements divers. Une étude de gestion de dépollution est en cours pour obtenir le coût à envisager, elle sera rendue en octobre. Cette étude permettra à Saint-Gobain d'ajuster le prix de rachat.
- Création d'une voie routière sur l'ancien canal : projet qui a plus de 40 ans. Il a été abandonné par le Conseil Départemental, en revanche une piste cyclable est envisagée pour les années à venir. C'est dans ce cadre qu'une passerelle pour piétons et cyclistes sera installée le long du pont au-dessus de la Moselle (2 000 000 € votés)
- Projet d'un panneau numérique d'informations : l'endroit idéal se situerait au carrefour de la Maladrerie, mais n'est pas envisageable à l'heure actuelle : travaux d'aménagement du parking et problèmes de réseaux.
- Le projet du sentier pour Personnes à Mobilité Réduite (PMR) est suspendu en raison des mêmes travaux, cependant la commission n°1 réfléchit à des idées pour agrémenter ce parcours
- Les travaux de rénovation de l'Hôtel de Camilly, siège de l'Office du Tourisme du Bassin de Pompey, portés par le Bassin de Pompey (consolidation du mur de soutènement, et autres ...) vont lui apporter une nouvelle touche historique;

### Préparation, suivi et encadrement des voyages seniors n°2

Jacky VEISHAR nous informe qu'une réunion a eu lieu en mai, pour rechercher de nouveaux lieux d'accueil pour les voyages en 2025. La finalisation aura lieu fin juin.

Marie-Thérèse ARNOULT fait le compte-rendu du voyage à Beg Meil qui a apporté toute satisfaction, tant du point de vue de l'hébergement que des visites organisées et des services gratuits (vélos, navettes ...=

Cependant, un point a fait débat : les quêtes pour les différents prestataires : chauffeur, guide, etc....initiées par des personnes bénéficiant pour la première fois de ce voyage.

S'agissant d'un voyage à caractère social, il faudra rappeler à tous les participants, lors de leur inscription, qu'aucune quête n'est prévue.

Michèle WALTER informe que le programme du voyage suivant est en préparation.

### Vie sociale, accompagnement des aînés et ateliers seniors n°3

Les visites du semestre écoulé :

- Limédia à la médiathèque : 12 personnes,
- Le CFSI : une vingtaine de personnes,
- l'ESAT : 12 personnes

Les projets pour le dernier trimestre : la ferme St Amand à Saizerais, la Châouette à Saizerais, le golf d'Avrainville, le domaine des Eaux bleues...

#### Animations culturelles, conférences, éducation populaire n°4

Le rythme annuel de – conférences est respecté. Peu de monde de mi-mai à fin juin, revoir peut-être les dates, ainsi que les jours et horaires.

Les projets 2025 sont à l'étude.

Bernard RUDEAU fait part d'un projet de courrier adressé à Monsieur le Président de la CCBP à propos des ralentisseurs hors normes du secteur. Il est convenu que ce courrier prend la forme d'une motion de la part du Conseil des Sages.

Marcel GENAY déplore la mauvaise organisation de la marche pour les Jeux Olympiques.

La séance se termine par l'intervention de Robert VINCENT qui demande où en est le projet sur le tunnel du canal. Sébastien DOSE fait part de problèmes de sécurité et financier. Il n'est pas d'actualité dans l'immédiat.